

Saale Franconienne, vers les petits duchés actuels de Saxe (1).

XV. Au milieu du vague des textes isolés et si rares de l'époque gallo-romaine, en ce qui concerne les Burgondes, il n'est pas surprenant que les auteurs modernes ne soient pas parfaitement d'accord entre eux sur l'assiette du territoire qu'occupait ce peuple, au iv^e siècle, dans la Germanie occidentale. Avec le défaut de précision de ces textes, la variété des opinions n'a rien de surprenant. Toutefois, le raisonnement nous conduit à dire avec certitude que les Burgondes étaient fixés vers le Mein, dont ils occupaient très-probablement toute la partie supérieure, à partir de la Saale Franconienne jusqu'aux frontières de la Bohême. (Voir la carte n^oiu).

II.

EXCURSION DES BURGONDES VERS LE RHIN ET DANS LES GAULES.

Tant que les Burgondes habitèrent sur les bords de la Vistule, ils ne prirent aucune part aux guerres que se livraient les Romains et les peuples de la Germanie. Etrangers au soulèvement suscité contre les Romains par Marobod le fondateur de l'Empire des Marcomans, il se tinrent également en dehors des fédérations formées par Hermann et par Civilis, ces grands défenseurs de la liberté germanique.

A l'époque de leurs plus grands succès sur la Germanie, sous Drusus et Tibère, les Romains ne dépassèrent jamais l'île d'Elbe. Les peuples de la Baltique ne redoutant pas leur domination, ne s'unissaient pas aux luttes entreprises contre eux.

Les Burgondes ne figurèrent pas non plus dans cette fameuse

(1) Voir *Questions bourguignonnes*, p. 81.